

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **94 (1949)**

Heft 12

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

94^e année

Nº 12

Décembre 1949

REVUE MILITAIRE SUISSE

Pour la Suisse :

1 an fr. 12.— ; 6 mois fr. 7.—
3 mois fr. 4.—

Pour l'Etranger :

1 an fr. 15.— ; 6 mois fr. 9.—
3 mois fr. 5.—

Prix du numéro : fr. 1.50

RÉDACTION : Colonel-brigadier Roger Masson

ADMINISTRATION : Av. de la Gare 33, Lausanne. Tél. 3 36 33. Chèq. post. II. 5209

ANNONCES : Société de l'Annuaire Vaudois S. A., Rue de la Tour 8, Lausanne

La défense de la Suisse et l'Europe¹

C'est une question actuelle mais aussi de tous les temps. Elle peut paraître aujourd'hui d'une acuité plus grande parce qu'on vit encore sous l'impression de la dernière guerre mondiale, de la débauche des moyens mis en œuvre pour chercher à anéantir son adversaire, des ruines et des bouleversements politiques qui en sont résultés.

On peut à juste titre se demander si, militairement parlant, il est encore possible de nous mesurer avec des puissances qui en voudraient à notre indépendance et si, entre les deux puissants blocs qui s'affrontent, l'existence d'une petite armée suisse a encore sa raison d'être.

C'est à cette question fondamentale que je tenterai de répondre. Je m'en tiendrai au seul aspect militaire du problème, car je crois pouvoir admettre que, politiquement ou moralement parlant, l'esprit de non-résistance ou de démission n'est

¹ Nous avons l'avantage de reproduire ici le texte intégral de la conférence que le colonel commandant de corps de Montmollin, chef de notre Etat-major général, a récemment donnée à Zurich. (Réd.)